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В работе форума приняли уча-
стие депутат Государственной 
Думы Ольга Коробова, руководи-
тели Минпросвещения и Минпром-
торга России, Федерального Инсти-
тута развития профессионального 
образования, Технопарков Калуги 
и Нижнего Новгорода, руководите-
ли и ведущие специалисты научно- 
производственных и промышлен-
ных предприятий —  производите-
лей отечественного оборудования 
беспилотных авиационных систем, 
педагоги.

Обсуждались вопросы реализа-
ции национального проекта «Бес-
пилотные авиационные системы». 
Речь, в частности, шла о подходах 
к системной подготовке кадров для 

отрасли БАС, реализации образо-
вательных программ на базе тех-
нопарков профессионального об-
разования, перспективах развития 
отечественного рынка беспилотных 
авиационных систем.

Обращаясь к  участ-
никам конференции, 
Владислав Шапша от-
метил, что в Калужской 
области есть три важ-
нейших составляющих 
для успешного развития 
отрасли БАС. Это, в пер-
вую очередь, хорошая 
научная и промышлен-
ная база. Уже открыто 
производство по ряду 
направлений —  ком-

плектующих, композитных мате-
риалов, электронных компонентов 
для беспилотников. Несмотря на 
введение ограничений на полёты 
беспилотных летательных аппара-
тов, в нашем регионе сделано ис-
ключение для компаний, которые 
занимаются тестированием, обуче-
нием и эксплуатацией этих систем. 
«Сегодня в  Калужской области 
есть несколько компаний, с кото-
рыми у нас подписаны партнёр-
ские соглашения», —  подчеркнул 

губернатор. Третьей важнейшей 
составляющей он назвал наличие 
образовательной базы. В прошлом 
году в регионе был открыт совре-
менный кампус МГТУ им. Н. Э. Бау-
мана, где осуществляется подготов-
ка в том числе и по направлению 
БАС, и первый в России технопарк 
профессионального образования. 
«Уверен, что те задачи, которые 
правительство России ставит перед 
этим центром, будут выполнены», —  
акцентировал глава региона.

Владислав Шапша поблагодарил 
всех участников конференции за 
совместные усилия, которые они 
прилагают для подготовки специ-
алистов беспилотных летательных 
систем и пожелал им дальнейших 
успехов.

Губернатор познакомился с вы-
ставочной экспозицией, органи-
зованной в рамках конференции. 
На ней были представлены от-
ечественные разработки отрасли 
БАС. В  ходе беседы с  предста-
вителями компаний Владислав 
Шапша обсудил технические ха-
рактеристики и перспективы со-
вершенствования представлен-
ных моделей.

Губернатор предложил про-
думать возможность оснащения 
образовательных школ специаль-
ными тренажёрами, на которых 
ученики смогут развивать столь 
актуальные в  современных ус-
ловиях навыки управления бес-
пилотными летательными аппа-
ратами.

В Калуге в Федеральном технопарке профессиональ-
ного образования губернатор Владислав Шапша 
принял участие в межрегиональной конференции 

«Беспилотная эволюция». Она открылась стратегической 
сессией «Беспилотные авиационные системы в образо-
вательном процессе. Тенденции развития отечественных 
беспилотных авиационных систем».

Губернатор Владислав Шапша 
в режиме видеоконференции 

провел заседание Правительства 
области, в рамках которого заме-
ститель главы региона Дмитрий 
Разумовский доложил об ито-
гах реализации дорожных карт 
по улучшению инвестиционного 
климата в  Калужской области 
в 2023 году.

Предваряя заседание, Владис-
лав Шапша отметил, что по итогам 
прошлого года область занимает 
седьмое место в национальном 
рейтинге состояния инвестици-
онного климата. «Мы регулярно 
оцениваем качество инвестицион-
ной среды, анализируем, насколь-
ко комфортно работать бизнесу 

в нашем регионе и внимательно 
следим за теми показателями, 
которые нам необходимо улуч-
шать», —  сказал он.

По словам Дмитрия Разумовско-
го, на территории региона продол-
жается реализация целевых моде-
лей улучшения инвестиционного 
климата. «В прошлом году в пол-
ном объеме были завершены це-
левые модели по получению раз-
решения строительства, подклю-
чения к системам теплоснабжения, 
водоснабжения, водоотведения, 
поддержки малого и  среднего 
предпринимательства, а  также 
осуществления контрольно- 
надзорной деятельности. В насто-
ящее время в работе остаются две 
целевые модели: технологические 

присоединения к электрическим 
сетям и подготовка документов 
и осуществление государствен-
ного кадастрового учета и госу-
дарственной регистрации прав 
собственности на объекты недви-
жимого имущества», —  пояснил он.

Заместитель губернатора ак-
центировал внимание на не-
обходимости дальнейшего кон-
структивного межведомственного 
взаимодействия для достижения 
поставленных целей.

Владислав Шапша поручил про-
фильным министерствам и  ве-
домствам продолжить работу по 
достижению всех показателей, 
учитывая высокие результаты, ко-
торые были достигнуты в преды-
дущие годы.

ИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ –  В ПЛЮСЕИНВЕСТИЦИОННЫЙ КЛИМАТ –  В ПЛЮСЕ
РАЗВИТИЕ

«БЕСПИЛОТНАЯ ЭВОЛЮЦИЯ» «БЕСПИЛОТНАЯ ЭВОЛЮЦИЯ» 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИВ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В России началась реализация национального 
проекта «Беспилотные авиационные системы». Ка-
лужская область принимает в этом активное участие.

На базе Федерального технопарка профессио-
нального образования в Калуге организуется про-
фессиональная подготовка преподавателей среднего 
и средне- специального образования по направлению 
БАС со всей страны.

В Калужской области уже производятся как бес-
пилотные летательные аппараты, так и средства 
противодействия беспилотникам.

Калужская область получила федеральное финан-
сирование на оснащение оборудованием и БПЛА 17 
школ и Калужского техникума электронных приборов, 
который с сентября запускает новую специальность 
«Эксплуатация беспилотных авиационных систем».

СПРАВКА
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Во всех отраслях экономики за-
фиксирован рост показателей.

Оборот организаций области 
за 2023 год увеличился на 10,5% 
в действующих ценах к 2022 году 
и составил один триллион 818 мил-
лиардов руб лей.

Объем отгруженной промышлен-
ной продукции составил 925 млрд. 
руб лей, индекс промышленного 
производства —  100,9% к соответ-
ствующему периоду прошлого года. 
По объему отгруженной продукции 
«Обрабатывающих производств» 
на душу населения Калужская об-
ласть занимает 3 место в ЦФО и 11 
по России.

Значительный рост зафикси-
рован в производстве компьюте-
ров, электронных и  оптических 
изделий —  134,8%. Основной 
вклад здесь внесли предприятия 
оборонно- промышленного ком-
плекса. В производстве летатель-
ных аппаратов и соответствующего 
оборудования —  более 130%. Здесь 
рост производства наблюдается 
у  ОНПП «Технология» и  Сосен-

ский приборостроительный завод. 
В производстве бумаги и бумаж-
ных изделий —  128%. В производ-
стве химических веществ выросло 
производство красок и косметиче-
ских веществ —  115,6%. В метал-
лургическом производстве —  110% 
и значительный рост производства 
стальных труб и фитингов, а также 
готовых металлических изделий —  
более 109%.

В 2023 году наибольшую долю 
по объему промышленной продук-
ции в области занимали компа-
нии —  «Нестле Россия», «ПромСорт 
Калуга», «Астразенека Индастриз», 
«ПО «Металлист», «Инвест Альянс», 
«Итера», «Агрисовгаз»..

«На  долю этих предприятий 
приходится 30% промышленного 
производства области. Все они 
из разных отраслей экономики. 
И это подтверждает тот факт, что 
за достаточно недолгий период 
времени нам удалось значитель-
но диверсифицировать нашу эко-
номику», —  подчеркнул Владимир 
Попов.

За 2023  год объём производ-
ства валовой сельскохозяйствен-
ной продукции в хозяйствах всех 
категорий составил более 83 млрд. 
руб лей. Индекс физического объ-
ёма к соответствующему периоду 
прошлого года —  105,2%. Рост объ-
емов за счет производства моло-
ка —  106,7%, производства скота 
и птицы на убой 102,8%, произ-
водства картофеля и  зерновых 
культур —  102%.

Объем работ, выполненных по 
виду деятельности «строитель-
ство» организациями всех форм 
собственности составил 89,8 млрд. 
руб лей или 105,3% к  уровню 
2022 года.

Заместитель губернатора от-
метил и положительная динами-
ку по вводу жилья в Калужской 
области. За 2023  год построе-
но около практически 12 тысяч 
квартир общей площадью один 
миллион 119 тысяч кв. м, что со-
ставило 122% к 2022 году. «Уве-
личение ввода жилья отмечается 
во всех муниципальных образо-
ваниях», —  сказал Владимир По-
пов.

Реальный оборот розничной тор-
говли составил 103,6% к аналогич-
ному периоду 2022 года. Продано 
товаров на сумму около 281 млрд. 
руб лей.

Общий объем платных услуг, 
оказанных населению, соста-
вил 74 млрд. руб лей, или 102,7% 
в сопоставимых ценах к уровню 
2022 года. Рост за счет увеличения 
числа самозанятых, оказывающих 
услуги населению.

Индекс потребительских цен на 
товары и услуги по итогу 2023 года 
составил 108,1%.

Начисленная средняя зара-
ботная плата работающих в ор-
ганизациях и на предприятиях 
области в 2023 году составила 
59 500 руб лей, что на 12% боль-
ше уровня 2022 года. Реальная 
заработная плата —  104,8% Уро-
вень регистрируемой безработи-

цы составил 0,3%. Это четвертое 
место в ЦФО и шестое по Рос-
сии.

Владислав Шапша поблагодарил 
своего заместителя Владимира По-
пова за хорошие результаты рабо-
ты:

«Хорошие результаты работы. 
Но останавливаться не надо. У нас 
впереди еще много задач —  окон-
чательный запуск автомобильного 
кластера, создание новой особой 
экономической зоны, посвященной 
фармацевтике. И другие направле-
ния работы, которые позволят нам 
уверенно чувствовать себя и в бу-
дущем», —  резюмировал глава ре-
гиона.

Заместитель губернатора Владимир Попов доложил 
губернатору о результатах мониторинга ситуации 
в реальном секторе экономики Калужской области 

за 2023 год.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОЛОЖИТЕЛЬНО ОЦЕНИЛ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ПОЛОЖИТЕЛЬНО ОЦЕНИЛ 
РЕЗУЛЬТАТЫ СОЦИАЛЬНО- ЭКОНОМИЧЕСКОГО РЕЗУЛЬТАТЫ СОЦИАЛЬНО- ЭКОНОМИЧЕСКОГО 
РАЗВИТИЯ ОБЛАСТИ В 2023 ГОДУРАЗВИТИЯ ОБЛАСТИ В 2023 ГОДУ

ДЕНЬГИ

Губернатор Владислав Шапша принял 
участие в отчетной коллегии экономи-

ческого блока правительства Калужской 
области.

В мероприятии участвовали председатель 
Комитета Совета Федерации по бюджету 
и  финансовым рынкам Анатолий Арта-
монов по ВКС, депутаты Государственной 
Думы РФ Ольга Коробова и Геннадий Скляр, 
председатель Законодательного собрания 
Геннадий Новосельцев, члены правитель-
ства региона, представители бизнеса, СМИ. 
Модератором мероприятия выступил ком-
мерческий директор компании «Листон» 
Юрий Сапрыкин.

Об итогах работы министерства финансов 
доложила Валентина Авдеева. Она сказала, 
что деятельность ведомства в 2023 году 
была направлена на укрепление доходной 
базы бюджета области, полное и своевре-
менное исполнение принятых бюджетных 
обязательств.

В 2023 году исполнение консолидиро-
ванного бюджета области осуществлялось 
в условиях влияния внешних санкционных 
ограничений на экономику региона. Широ-
кий комплекс мер, принятых на федераль-
ном и  региональных уровнях, позволил 
достигнуть значительный рост поступлений 
налогов в консолидированный бюджет об-
ласти по сравнению с 2022 годом. Область 
продолжила выполнять первоочередные 
и социальные обязательства и поддерживать 
наиболее пострадавшие отрасли экономики.

В областной бюджет в 2023 году нало-
говые и неналоговые доходы поступили 

в сумме 73 млрд. 137 млн. руб лей, что на 
9 млрд. 426 млн. руб лей или на 15% больше 
2022 года.

Бюджет области сохраняет социальную 
направленность. Расходы на социальную 
сферу составили 66 млрд. 100 млн. руб-
лей или 59% от общего объема расходов 
бюджета. Расходы на реализацию нацпро-
ектов составили 16 млрд. 702 млн. руб лей 
или 99,95 процента. По уровню кассового 
исполнения Калужская область третий год 
подряд входит в пятерку лучших регионов 
страны.

Основная работа в  области доходов 
в 2024 году будет направлена на укрепле-
ние доходной базы консолидированного 
бюджета области за счет наращивания 
стабильных доходных источников и мо-
билизации в бюджет имеющихся резервов.

Владислав Шапша отметил, что более 
60% расходов бюджета составляют соци-
ально значимые статьи. Он напомнил, что 
прошлый год область начала с дефицита 
в 7 млрд. руб лей. А закончила с профицитом 
450 миллионов.

«Мы сумели сохранить расходы инвести-
ционного характера. Направить их на реа-
лизацию проектов в образовании, здраво-
охранении, культурной и спортивной сфе-
рах. На дорожное строительство и создание 
новых объектов коммунальной инфраструк-
туры. На решение многих других вопросов, 
необходимых для достижения националь-
ных целей развития. Для решения всех этих 
задач используются не только областные 
средства, но и привлекается федеральное 
финансирование», —  сказал губернатор.

Калужская область входит в число реги-
онов с низкой долговой нагрузкой на бюд-
жет и  с  высоким качеством управления 
региональными финансами: «Четыре года 
подряд мы лучшие, по данным Министер-
ства финансов России».

Тем не менее, сказал губернатор, регион 
воспользуется предложением Президента 
о частичном списании бюджетных креди-
тов. Область получила возможность исполь-
зовать освободившиеся средства и вложить 
их в новые проекты развития: «У нас таких 
планов и задач много. Это развитие комму-
нальной инфраструктуры. Самый крупный, 
важный проект —  это реконструкция очист-
ных сооружений в Калуге. Он очень доро-
гостоящий. К нему трудно было бы подсту-

питься без таких решений Президента».
За счет средств инфраструктурных бюд-

жетных кредитов ведется реконструкция 
путепровода «Синие мосты», завершается 
строительство детско- взрослой поликлини-
ки на Правобережье.

Средства, которые регионы возвращают 
в федеральный бюджет в рамках инфра-
структурных кредитов, по инициативе Пре-
зидента также вновь будут направляться 
на развитие субъектов. 250 млрд. руб лей 
ежегодно будет выделяться на наращива-
ние портфеля инфраструктурных кредитов. 
Следовательно, нужно тщательно готовиться 
и защищать новые заявки: «Таких финансо-
вых условий мы нигде больше не найдем 
сегодня».

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ –  В ЧИСЛЕ РЕГИОНОВ С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ УПРАВЛЕНИЯ ФИНАНСАМИКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ –  В ЧИСЛЕ РЕГИОНОВ С ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ УПРАВЛЕНИЯ ФИНАНСАМИ
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НОВОСТИ

ПРОЕКТ «ОБНИНСК 
ТЕХ» ПРЕДСТАВЛЯЮТ 
НА ВСЕМИРНОМ 
ФЕСТИВАЛЕ 
МОЛОДЕЖИ

КОВИД ПРОДОЛЖАЕТ 
ОТСТУПАТЬ 
ОТ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ

В понедельник, 4 марта, прошел третий день 
пребывания делегации Калужской области 
и, в частности, делегации ИАТЭ НИЯУ МИФИ на 
Всемирном фестивале м олодежи.

— Программа невероятно насыщенная. У ребят 
есть возможность посещать огромное количество 
мероприятий как научных, так и культурных. Зна-
комиться с музыкантами, спортсменами и другими 
известными людьми. В целом делегация НИЯУ 
МИФИ совместно с Госкорпорацией «Росатом» 
делают очень большую научную технологичную 
программу на этом форуме. Проходит несколь-
ко дискуссионных площадок. Мы представляем 
проект «Обнинск ТЕХ», рассказываем о возмож-
ностях и городе Обнинске. Мы уверены, что на 
мероприятия, посвященные 70-летию первой 
АЭС, в наукоград приедет много новых друзей, 
партнеров, потому что интерес к проекту очень 
большой, –рассказала замдиректора ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ Татьяна Осипова.

Ковид понемногу отступает в Калужской обла-
сти. Так, за минувшую неделю зафиксирован 151 
случай заболевания. При этому, при это неделей 
ранее было 203. Госпитализированы в стационары 
8 человек. Смертей нет.

Для сравнения, по ЦФО выявлено 9662 случая 
заболевания, 1 015 человек госпитализированы, 
от осложнений при ковиде умерли 27 человек, 
а по России 70. Об этом сообщает сайт Стопко-
ронавирус.рф.

Затянувшееся недопонимание меж-
ду местным жителем Алексеем и цы-
ганами перерос из оскор-
блений в  физическое 
противостояние. На Алек-
сея напали пять человек 
и серьезно избили. Он был 
вынужден отстреливаться 
из травмата и ранил одно-
го из нападавших. После 
чего обратился к предста-
вителям Русской общины. 
Менее чем через полчаса 
общинники приехали на 
помощь к соратнику вме-
сте с сотрудниками поли-
ции.

Как нам стало известно 
цыгане являются гражда-
нами РФ. Переехали в Ка-
лужскую область из Астра-
хани (официальное место 
их рождения).

Пострадавшего Алек-
сея доставили в больницу 
с травмами. Ему оказыва-
ют физическую и юриди-
ческую защиту. Виновные 
установлены. Возбуждено 
уголовное дело по ст. 112 
УК РФ «Умышленное при-
чинение средней тяжести 
вреда здоровью». Пока 
никто не задержан, так как 
основные участники кон-
фликта находятся в медучреждениях: КБ 
№ 8, а также больницах Малоярославец-
кого и Жуковского районов.

В то же время нам прислали видео 
от другой стороны со своей историей 
случившегося. Представители цыган 
сообщили, что сами стали жертвой на-

падения. Их конфликт тянется давно 
с Алексеем из-за мусора и перекрытой 
дороги. Якобы тот требует денег за пульт 
от шлагбаума. А в этот раз он первый на-
пал на молодого парня, избивал и тогда 
на помощь поспешили родственники. 
Они отбились от Алексея, который при-

нес травматический пистолет и начал 
стрелять, попав в ногу одному из муж-
чин. При этом на видео видно, что лицо 
Алексея в крови.

Кто прав, кто виноват, кто жертва, 
а кто нападал будут разбираться компе-
тентные органы.

Деревня Добрая оказалась 
совсем не доброй. Именно 
здесь произошел конфликт 

между местными жителями. Исто-
рия неоднозначная и сейчас в ней 
разбирается полиция.

ЖЕСТЬ

КРОВАВЫЕ РАЗБОРКИ КРОВАВЫЕ РАЗБОРКИ 
ПОД ОБНИНСКОМПОД ОБНИНСКОМ

СИЛОВИКИ

29 февраля Президентом 
РФ подписан Указ, согласно 
которому генерал- майор 
полиции Александр Дедов, 
возглавлявший УМВД Рос-
сии по Калужской области, 
назначен на руководящую 
должность в центральный 
аппарат МВД. Калужскую 
полицию он возглавлял 
с апреля 2018-го года.

Сейчас и. о. руководите-
ля УМВД России по Калуж-
ской области Владимир 
Дулин. В качестве одного 
из преемников Дедова 
в Калужской области на-
зывают Сергея Никифоро-
ва, министра внутренних 
дел Республики Калмыкии.

НАЧАЛЬНИК УМВД РОССИИ ПО КАЛУЖСКОЙ НАЧАЛЬНИК УМВД РОССИИ ПО КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ УШЕЛ НА ПОВЫШЕНИЕОБЛАСТИ УШЕЛ НА ПОВЫШЕНИЕ

Сотрудники обнинской «Технологии» 
стали лауреатами Всероссийского кон-
курса «Инженер года-2023». Самую вы-
сокую в профессиональном сообществе 
оценку своей деятельности получили 
специалисты:

 направления «Керамика» —  Вале-
рия Северенкова, Николай Шер, Ярос-
лав Ермолаев,

 направления «Композит» —  Ан-
дрей Богачёв, Вячеслав Чернушин,

 направления «Стекло» —  Алек-
сандр Буднев.

Кроме того, Василий Фокин («Кера-
мика») и Александр Серебряков («Ком-
позит») удостоены звания «Професси-
ональный инженер России».

Предприятие гордится своими специ-
алистами.

СОТРУДНИКИ ОБНИНСКОЙ «ТЕХНОЛОГИИ» СОТРУДНИКИ ОБНИНСКОЙ «ТЕХНОЛОГИИ» 
СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ ВСЕРОССИЙСКОГО СТАЛИ ЛАУРЕАТАМИ ВСЕРОССИЙСКОГО 
КОНКУРСА «ИНЖЕНЕР ГОДА-2023»КОНКУРСА «ИНЖЕНЕР ГОДА-2023»

НАУКА И ТЕХНИКА



5№ 9 (1491), 6 марта 2024 г.СОБЫТИЕ

В Обнинске 2–3 марта состо-
ялась научно- практическая 
конференция по оторино-

ларингологии с  международ-
ным участием, которая собрала 
ведущих специалистов отрасли 
для обмена опытом и передачи 
новейших достижений.

Организатором и  идейным 
вдохновителем мероприятия 
выступил медицинский центр 
«Доктор Плюс» в лице его руко-
водителя, генерального директо-
ра Елены Витальевны Пащенко 
и заведующего отделением ото-
риноларингологии Газаль Тарека 
Мохаммада Саида.

На два дня территория Техни-
ческой Академии Росатома ста-
ла домом для врачей и специ-
алистов со всей России и из-за 
рубежа.

Мероприятие собрало веду-
щих специалистов отрасли для 
обмена опытом и передачи но-
вейших достижений. Уникаль-
ность конференции была в том, 
что она была разбита на онлайн 
и офлайн части.

В субботу, 2 марта —  формат 
«живой хирургии», который яв-
ляется лучшим методом для об-
мена опытом и обучения врачей, 
так как каждый специалист полу-
чает возможность удаленно уча-
ствовать в хирургическом дей-
ствии и задавать вопросы опыт-
ным хирургам по ходу операции. 
Из двух операционных Медицин-
ского центра «Доктор Плюс» ве-
лись трансляции в лекционные 
залы, где подробно разбирались 
сложные клинические случаи 
и новые веяния в хирургии при 
лечении заболеваний уха, горла 
и носа. Живая хирургия вызвала 
огромный интерес среди участ-
ников. Наблюдать за операциями 
можно было не только непосред-
ственно на площадке Техакаде-
мии, но и онлайн.

Организаторы сделали все для 
того, чтобы те, кто не смог при-
ехать, но очень хотел принять 
участие в конференции, могли 
это сделать.

На торжественном открытии 
выступили генеральный дирек-
тор «Доктор Плюс» Елена Па-
щенко и замминистра здраво-
охранения Калужской области 
Екатерина Качанова- Махова, 
а от зампреда комитета Госдумы 
по охране здоровья Татьяны Со-
ломатиной поступило поздрави-

тельное письмо всем участникам 
конференции.

Выдержки из письма: «Одним 
из приоритетных направлений 
деятельности государства и об-
щества является сохранение 
и укрепление здоровья граждан. 
Конференция —  это прямая воз-
можность для организаторов 
здравоохранения, представи-
телей органов государственной 
власти, представителей научно-
го сообщества ведущих вузов, 

специалистов по оторинола-
рингологии не только России, но 
и зарубежных стран, поделиться 
ценным опытом и ознакомить-
ся с последними достижениями 
в  области науки и  передовых 
технологий.

Конференция по оторинола-
рингологии —  это мероприятие, 
заслуживающее всеобщего вни-
мания, где в  конструктивных, 
плодотворных дискуссиях участ-
ники смогут обозначить наибо-
лее острые системные пробле-
мы, обменяться накопленным 
опытом и внести предложения 
по совершенствованию оказа-
ния специализированной меди-
цинской помощи жителям нашей 
страны».

Второй день —  интереснейшие 
мультидисциплинарные лекции 
и дискуссии с участием светил 
науки: директором клиники бо-
лезней уха, горла и носа Сече-
новского Университета Валери-
ем Свистушкиным, замдиректора 
института по клинической рабо-
те ФГБУ «Санкт- Петербургский 

научно- исследовательский ин-
ститут уха, горла, носа и речи» 
Алексеем Вороновым, заслужен-
ным профессором оториноларин-
гологии Каирского Университета 
Хешам Негма, профессором ка-
федры ИАТЭ НИЯУ МИФИ Вла-
димиром Петровым и  других. 
Конечно же, активное участие 
принимали специалисты центра 
«Доктор плюс».

— Вот и отгремела наша «ЕNT-
Весна»! Закончились ежеднев-
ные многочасовые совещания 
с распределением задач и зон 
ответственности за каждым со-
трудником. Коллеги обсуждали, 
что уже непривычно без выпол-
нения сразу нескольких задач 
и быстрого переключения между 
ними. Но наша командная рабо-
та принесла хороший результат. 
Очень приятно было получить 
высокую оценку по организа-
ции конференции от сотрудни-
ков Первого медицинского вуза 
страны, в лице главного отори-
ноларинголога ЦФО Валерия 
Свистушкина.

Актуальность и необходимость 
данной конференции крайне 
высока как для врачей, так и для 
жителей Калужской области, 
ввиду отсутствия круглосуточных 
стационаров по профилю «Ото-
риноларингология» и оказания 
хирургической помощи взрослым 
и деткам в Северной агломера-
ции Калужской области. И все же-
лающие врачи смогли повысить 
свою квалификацию по оторино-
ларингологии, а клиника «Доктор 
Плюс» предоставила такую воз-
можность, пригласив топовых 
специалистов этого направления.

Хочу выразить свою призна-
тельность сотрудникам «Доктор 
Плюс» за хорошую, слаженную 
работу. Спасибо вам коллеги за 
развитие нашей клиники! —  под-
вела итоги главный врач меди-
цинского центра «Доктор Плюс» 
Зарема Акки.

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР «ДОКТОР ПЛЮС» ОРГАНИЗОВАЛ НЕВЕРОЯТНО 
МОЩНУЮ МЕДИЦИНСКУЮ КОНФЕРЕНЦИЮ «ENT-ВЕСНА»

ОНИ СДЕЛАЛИ ЭТО! 

МНЕНИЯ
З а м д и р е к т о р а  и н с т и т у т а 

по к линической работе ФГБУ 
«Санкт- Петербургский научно- 
исследовательский институт уха, 
горла, носа и речи» Алексей Воронов

Очень понравился формат ме-
роприятия. Это достаточно слож-
но —  организовать трансляцию сразу 
нескольких операций. Великолепная 
техническая подготовка. Высокий уро-
вень подготовки специалистов. Полное 
погружение.

Насыщенная лекционная програм-
ма. Специалисты медицинского центра 
«Доктор Плюс» продемонстрировали 
высокий уровень как теоретических, 
так и практических знаний. Желаю 
дальнейшего роста и продвижения. 
Благодаря таким специалистам уро-
вень помощи растет и развивается.

Директор клиники болезней уха, 
горла и носа Сеченовского Универ-
ситета Валерий Свистушкин:

Огромная благодарность всем, 
кто причастен к этому событию: ор-
ганизаторам, лекторам, хирургам, 
которые демонстрировали нам свою 
блестящую технику при проведении 
сложных операций. На мой взгляд —  
это одна из лучших конференций за 
последнее время. Очень динамично, 
на самом высоком уровне, с отраже-
нием всего передового, что существует 
в мире в нашей стране. Хочу пожелать 
организаторам не останавливаться 
и двигаться вперед и сделать такие 
встречи регулярными.

Заслуженный профессор отори-
ноларингологии Каирского Универ-
ситета Хешам Негма:

Счастлив, что приглашен на такую 
масштабную конференцию. Огромное 
количество профессоров, специали-
стов. Прекрасная подготовка и орга-
низация. Желаю дальнейших успехов 
и развития этой конференции!

В ДЕТАЛЯХ
Первый день конференции «Жи-

вая хирургия»
Проведено 6 интересных и иннова-

ционных операций из 2 операционных 
в прямом эфире с трансляцией в 2 
лекционных зала.

Оториноларингологи и врачи дру-
гих хирургических специальностей 
могли наблюдать за проведением 
следующих операций: эндоларин-
гельное удаление папилломы, эндо-
скопическое интранозальное удаление 
инвертированной папилломы полости 
носа, тимпанопластика с удалением 
холестеатомы среднего уха, эндо-
скопическое закрытие перфорации 
носовой перегородки, баллонная 
дилатация евстахиевой трубы, виде-
оэндоскопическаяполисинусотомия. 
Весь спектр данных операций и мно-
гие другие выполняется командой 
оториноларингологов медицинского 
центра «Доктор Плюс»

Второй день «Доклады и пре-
зентации»

Проведено 23 выступления веду-
щих специалистов по оториноларин-
гологии, онкологии, нейрохирургии, 
стоматологии, рентгенологии, анесте-
зиологии, неврологии и др., в которых 
рассматривались различные аспекты 
диагностики, лечения и последние 
научные достижения в этих областях.

В ЦИФРАХ
Всего в конференции приняли 

участие 32 докладчика, 565 специ-
алистов- слушателей из 37 городов.

Р – Публикация на правах рекламы



№ 9 (1491), 6 марта 2024 г.6 ОБО ВСЕМ

Наш девиз –  красиво, 
не значит дорого!

Самая низкая цена 
на тюльпаны в городе в салоне 

цветов «Цветы Цена Одна»

1 тюльпан –  95₽
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 CVETYCENAODNA.COM WHATSAPP/VIBER +7(996) 955–69–55

АДРЕСА САЛОНОВ: ОБНИНСК
 УЛ. БОРИСОГЛЕБСКАЯ, Д. 1
 УЛ. ГАГАРИНА, Д. 4А

КАЛУГА
 УЛ. 65 ЛЕТ ПОБЕДЫ, Д. 6
 ГРАБЦЕВСКОЕ ШОССЕ 27Д

«В 2024 году власти Калужской об-
ласти планируют развивать новые на-
правления в  экспорте. Это СНГ, Юго- 
Восточная Азия, Ближний Восток. SINTEC 
Group начала поставки в Индонезию 
и Камбоджу. Компания —  единственная, 
кто представляет регион в направлении 
автохимии и автокосметики. В 2021 году 
экспорт в  страны Азии был приоста-
новлен по причине санкций, региону 
удалось восстановить логистические 
цепочки, обеспечив рынки зарубежных 
партнеров высококачественной продук-
цией российского производства», —  рас-
сказали в агентстве.

Компания почти вдвое увеличит по-
ставки экспортной продукции Dr. Active 
за счет выхода на рынки Индонезии 

и Камбоджи, добавили ТАСС в пресс- 
службе SINTEC Group. Линейка включа-
ет автошампуни для контактной и бес-
контактной мойки, очиститель двигателя, 
чернители шин и полироли для кузов-
ных деталей.

Ранее, в декабре 2023  года произ-
водитель из Калужской области начал 
поставки автокосметики и автохимии 
в Китай для реализации через круп-
нейшие региональные маркетплейсы. 
В 2024 году в страну планируется на-
править более 300 тонн автотоваров 
Dr. Active.

В 2023 году общий объем экспорта 
SINTEC Group превысил 47 тысяч тонн 
высокотехнологичных моторных, ги-
дравлических и трансмиссионных масел, 

автохимии и автокосметики, охлаждаю-
щих и технических жидкостей.

По информации министерства экономи-
ческого развития и промышленности реги-
она, объем экспорта в 2023 году составил 
более 637 млн. долларов США, калужские 
товары экспортируются в 82 страны мира. 
В первой пятерке страны- экспортеры: 
Беларусь, Казахстан, Турция, Узбекистан, 
Израиль, в 2023 году экспорт направили 
в СНГ, Юго-восточную Азию, Ближний Вос-
ток. Калужская область стала единствен-
ным регионом России, подписавшим до-
говор с Объединенными Арабскими Эми-
ратами на ПМЭФ-2023. В 2024 году Центр 
поддержки экспорта продолжит проводить 
бизнес- миссии, в том числе в Грузии, Сау-
довской Аравии, Марокко.

РАЗВИТИЕ
НОВОСТИ

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ОТПРАВИЛА 
ПЕРВУЮ ПАРТИЮ АВТОХИМИИ 
В ИНДОНЕЗИЮ И КАМБОДЖУ

Калужская область планиру-
ет экспортировать более 
500 тонн автокосметики и ав-

тохимии в страны Юго- Восточной 
Азии. Один из крупных производи-
телей моторных масел, смазочных 
материалов и антифризов региона 
начал поставки продукции в Ин-
донезию и Камбоджу, сообщили 
ТАСС в пресс- службе Агентства 
развития бизнеса региона.

НА 11 МЕСТЕ 
НАХОДИТСЯ 
КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ В РЕЙТИНГЕ 
РЕГИОНОВ ПО УРОВНЮ 
БЕЗРАБОТИЦЫ

На 11 месте из 85 находится Калужская область 
в рейтинге регионов по уровню безработицы, 
составленном РИА Новости. В IV квартале про-
шлого года он составил 1,9%. Это на 1,4 про-
центных пункта ниже чем за аналогичный период 
2022 года. Среднее время поиска работа в III 
квартале составило 4,8 месяца.

Для сравнения, по России эти показатели со-
ставляют 2,9% с уменьшением на 0,8 процентных 
пункта и 5,6 месяца соответственно.

Лидером рейтинга является Чукотский АО, где 
уровень безработицы составил 1%, упав за год 
на 1,2 процентных пункта. На поиски работы 
здесь уходило 5,5 месяца. Хуже всего дела об-
стоят в Ингушетии, где уровень составил 27,4% 
со снижением на 1 процентный пункт. На поиск 
работы требовалось 6,6 месяца.
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СОСУЛЬКИ —  ЭТО МЕЛОЧЬ?

Ледяная глыба сорвалась с кры-
ши дома № 37 по улице Москов-
ской. Ее размер был настолько 
огромен, что она попутно захвати-
ла с собой и ограждение кровли. 
К счастью, никто из людей не по-
страдал, но лед рухнул на автомо-
биль, и тот получил повреждения. 
Страшно подумать, что могло стать 
с  человеком, если даже металл 
прогнулся от удара.

Следует отметить, что сосульки 
и наледь на крыше управляющие 
компании  почему-то всегда вол-
нуют в меньшей степени. Свое ос-
новное внимание коммунальщики 
уделяют уборке дворов, вывозу 
снега. Речь, конечно, идёт не обо 
всех, но в основном прослежива-
ется именно такая тенденция. Да 
и сами жители о сосульках вспоми-
нают редко. Как сказала одна наша 
читательница, если уж жаловаться, 
то на  какую-то более существен-
ную проблему, а  сосульки —  это 
мелочь.

Но, как показывает практика, 
такая вот мелочь может нанести 
гораздо больше ущерба, чем все 
другие недоработки УК вместе взя-
тые. Что может быть дороже жизни 
и здоровья? Да и ремонт автомо-
биля —  дело сложное и дорогосто-
ящее. Понятное дело, что хозяин 
поврежденной машины рано или 
поздно потребует возмещения ма-
териального ущерба через суд, но 
на это уйдёт уйма времени, а авто-
мобиль —  целый и невредимый —  
нужен здесь и сейчас.

СВОИ ПРАВА 
НУЖНО ЗНАТЬ

В  том же Мало-
ярославце и жители 
дома № 3 по улице 
Стадионной пару 
дней назад наблю-
дали, как с крыши их 
двухэтажки один за 
другим летели вниз 
крупные ледяные 
валуны. Также по 
счастливой случай-
ности эти громадины 
не упали ни на чью 
голову.

В  Обнинске на 
этой неделе имели 
место два аналогич-
ных случая. С крыши 
дома № 46-Б по ули-
це Белкинской наледь 
сошла вместе с  ме-
таллоконструкцией. 
Обошлось без жертв 
и повреждений. А на улице Жукова 
упавший с четырёхэтажного дома 
лёд чуть было не проломил голову 
случайному прохожему. Там, кста-
ти, тоже повреждено ограждение 
крыши.

Многие помнят, что и в 2022-м 
упавшим с крыш льдом в науко-
граде были повреждены аж две 
машины —  на Ленина, 59 и  на 
Жолио- Кюри, 3. В обоих случаях 
лед пробил лобовые стекла.

Поэтому горожане весьма озабо-
чены данной проблемой, и многим 
автовладельцам хотелось бы знать, 
что нужно делать, если на машину 
упала наледь.

Как рекомендуют юристы, в пер-
вую очередь необходимо незамед-
лительно, пока машина находится 
на месте, где получила поврежде-
ния, позвонить в ОМВД с целью 
приезда сотрудника, чтобы тот за-
фиксировал факт причинение иму-
щественного вреда. Затем нужно 
связаться с управляющей компа-

нией и попро-
сить прибыть 
их представи-
теля для со-
ставления акта 

о повреждении 
имущества. По-
сле чего следу-
ет обратиться 

к экспертам, чтобы те осуществили 
оценку причиненного вреда. Услу-
ги экспертов придется оплатить 
самому хозяину автомобиля. Но 
здесь важно получить информа-
цию, в каком состоянии транспорт-
ное средство, во сколько обойдет-
ся его ремонт, если речь не идёт 
о тотальном ущербе. Потому что 
бывают случаи, когда ремонт уже 
нецелесообразен.

Важно помнить, что если у вла-
дельца автомобиля есть стра-
ховой полис КАСКО, то вопрос 
будет решаться со страховой 
компанией и причинителем на-
несенного вреда —  в этом случае 
им всегда является УК, так как 
обязанность по очистке кровель 
от наледи и снега возложена на 
обслуживающую организацию. 
При этом, как показывает судеб-
ная практика, возражения УК по 
поводу того, что машина стояла 
в неположенном месте, не имеют 
никакого отношения и не создают 

вины потерпевшего, даже если он 
нарушил правила парковки.

После того как будет установлен 
размер ущерба, нужно составить 
письменное досудебное требова-
ние и отправить его в УК по почте. 
В  нём важно не забыть указать 
реквизиты, на которые причини-
тель ущерба сможет перечислить 
средства, если будет согласен 
с требованиями.

Если имущественный вред не 
будет погашен в  добровольном 
порядке, пострадавшей стороне 
необходимо обратиться в суд. Если 
ущерб составляет менее 100 тысяч 
руб лей, то иск подаётся в мировой 
суд, а если он превышает данную 
сумму, то в городской или в рай-
онный суд. Главное —  знать свои 
права и воспользоваться ими, ког-
да возникает такая необходимость.

МАРТОВСКИЕ МАРТОВСКИЕ 
«СЮРПРИЗЫ», «СЮРПРИЗЫ», 

	■ В Малоярославце упавшая наледь захватила 
с собой ограждение кровли

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ А так выглядела машина, на 
которую упала ледяная глыба 
на Жолио-Кюри, 3 (Обнинск)

ИЛИ КУДА ПРИЗЕМЛИТСЯ НАЛЕДЬ?ИЛИ КУДА ПРИЗЕМЛИТСЯ НАЛЕДЬ?

Владимир Демченко, 
генеральный директор 
управляющей компании 
АО «Быт- Сервис»:
— Эта проблема общеиз-
вестная. Сосульки образо-
вываются из-за перепада 
температур, если кровли не уте-
плены. Но на домах с капитально 
отремонтированными крышами 
такой опасности нет. У нас на об-
служивании такие жилые объекты 
расположены по адресам: улица 
Блохинцева, 6/48 и проспект Ле-
нина, 24. А там, где образовыва-
ются сосульки, убираем их двумя 
способами: либо привлекая силы 
промышленных альпинистов, либо 
с помощью автовышки. Других ва-
риантов борьбы с наледью пока 
никто не придумал. Но чтобы ее 
совсем не было, надо капитально 
ремонтировать крыши.

Евгений Смородин, генеральный 
директор УК «Обнинск»:
— Мы регулярно чистим крыши от 
снега, наледи и сосулек. Особое 
внимание уделяем в этом во-
просе скатным крышам. Данную 
работу необходимо проводить 
после каждого снегопада, что мы 
и делаем. Во всех домах у нас на-
лажена работа со старшими, есть 
чаты, где мы общаемся с жильцами. 
Поэтому если от  кого-то поступает 
такая заявка, то в срочном порядке 
ее выполняем.

Алексей Попов, генеральный ди-
ректор УК ГК «Жилищник»:
— Я считаю, что под крышами хо-
дить нужно очень осмотрительно 
и автомобили парковать лучше по-
дальше от потенциально опасных 
мест, где может сойти наледь —  от 
кровель и козырьков. Конечно, 
крыши нужно чистить, и наша 
управляющая компания это дела-
ет активно. Но бывает такое, что 
после оттепели резко наступают 
заморозки, и мы просто физиче-
ски не успеваем везде оперативно 
почистить крыши. В таких случаях 
мы огораживаем опасные места 
сигнальными лентами.

Наша газета неоднократно писала о халатном отно-
шении некоторых управляющих компаний к своим 
прямым обязанностям по расчистке крыш от сосулек 

и наледи. И на днях эта бесшабашность привела к непри-
ятным последствиям в соседнем Малоярославце.

	■ С крыши дома 3 по улице 
Жукова рухнула наледь- 
повреждено ограждение 
крыши (Обнинск)

	■ Белкинская, 46Б —  прохожим 
повезло, что эта железяка 
с крыши не упала им на голову 
(Обнинск)
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НОВОСТИ

НАЧИНАТЬ НУЖНО С КОНСУЛЬТАЦИИ

— Давайте обсудим важную тему —  
подготовку к беременности. Почему она 
так важна? Потому что к моменту уста-
новления факта беременности многие 
органы и системы плода уже заложе-
ны, и профилактические мероприятия 
по предупреждению развития пороков 
плода и других неблагоприятных исхо-
дов беременности уже неэффективны. 
Отсюда логично, что беременность не-
обходимо планировать заранее! —  от-
метила Евгений Александровна.

Как она рассказала, обычно плани-
рование беременности начинается за 3 
месяца до ее наступления. И участвуют 

в нём оба будущих родителя, ведь они 
в равной степени ответственны за здо-
ровье своего ребенка. Планирование 
беременности включает в себя консуль-
тирование у врачей, модификацию об-
раза жизни, обследование и коррекцию 
выявленных нарушений.

— Начинать лучше всего с  прегра-
видарной консультации у  акушера- 
гинеколога. Врач распишет вам необхо-
димый минимум обследований именно 
в вашей паре, назначит консультации 
нужных вам специалистов и поможет 
скорректировать нехватку тех или иных 
витаминов и микроэлементов, —  сообщи-
ла доктор.

ЗДОРОВЬЕ БУДУЩЕГО МАЛЫША 
ЗАВИСИТ ОТ РОДИТЕЛЕЙ

Что же могут сделать будущие роди-
тели уже сейчас, до первичной консуль-
тации у врача? Евгения Александровна 
ответила на этот вопрос так: они должны 
модифицировать свой образ жизни.

— Многие догадываются, что таба-
кокурение (даже пассивное), злоупо-
требление алкоголем и употребление 
наркотических веществ несовместимы 
с нормальной и здоровой беременно-
стью. Кроме этого следует обратить своё 
внимание на сбалансированный режим 
питания, умеренные физические на-
грузки и здоровый режим сна. Каждый 
из этих пунктов важен и влияет на ваш 
организм больше, чем вы можете этого 
ожидать, —  пояснила врач.

Как же будущим родителям понять, что 
они достигли своей цели? Со слов Евге-

нии Александровны, «золотой стандарт» 
диагностики беременности —  это опре-
деление b- ХГЧ и визуализация плодного 
яйца при ультразвуковом исследовании 
органов малого таза. Для этого нужно 
сдать кровь на b- ХГЧ или воспользовать-
ся тест-полосками на беременность и за-

писаться на прием к врачу ультразвуко-
вой диагностики и акушеру- гинекологу.

— И помните, что у вас всё получит-
ся! —  приободрила доктор потенциаль-
ных пациентов.

Главное следовать рекомендациям 
врача- специалиста и не забывать, что 
серьезная и грамотная подготовка к бе-
ременности —  залог здоровья вашего 
ребенка.

К сожалению, нередки 
случаи, когда изве-
стие о будущем ма-

теринстве становится для 
женщин неприятным сюр-
призом. Потому что бере-
менность должна быть не 
неожиданной, а желанной, 
и к ней нужно готовиться. 
О том, как правильно это 
делать, рассказала врач-
акушер- гинеколог и детский 
гинеколог обнинского ме-
дицинского центра «Центр 
реабилитации» Евгения 
Александровна Турукина.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

БУДУЩЕЕ МАТЕРИНСТВО –  БУДУЩЕЕ МАТЕРИНСТВО –  
ВАЖНЫЙ ЭТАПВАЖНЫЙ ЭТАП

ОБНИНСКАЯ УК СТАЛА 
САМОЙ ХУДШЕЙ 
В РЕГИОНЕ

В НАУКОГРАДЕ ГОТОВЯТ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

Рейтинг коммунальных предприятий региона 
представила Госжилинспекция Калужской об-
ласти. Он разделен на пять категорий: лучшим 
компаниям присвоено 4 звезды, худшие остались 
без звёзд. В списке оказались 159 организаций.

Среди лучших оказалась и обнинская —  УК 
ООО «Репинка». Неприятной, но вполне ожида-
емой новостью стало то, что самое последней 
в списке значится другая компания из наукогра-
да —  ООО «УК Суворовец».

Специалисты обнинского Центра занятости на-
селения посетили частную школу города «Марс» 
в поисках будущих бизнесменов. Воспитанников 
этого учебного заведения познакомили с поняти-
ем «предприниматель», рассказали о мерах госу-
дарственной поддержки при открытии бизнеса. 
Ребята приняли участие в бизнес-игре, в ходе 
которой они разбились на команды и написали 
собственные бизнес- планы.

По мнению будущих бизнесменов, было очень 
увлекательно и интересно.
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ПОДЪЕЗД ОПЯТЬ ЗАЛИВАЕТ

Напомним, что течь возникла в пер-
вом подъезде данного многоквартир-
ного дома: с технического этажа поли-
лась вода и попала в электрощитовую 
на лестничной клетке, в результате чего 
стал раздаваться треск, оплавились при-
боры учета и выбило один автомат. Как 
сообщили в АО «Быт- Сервис», ситуацию 
сразу же взяли на контроль. Было уста-
новлено, что с крыши стекает подтаяв-
ший снег. Рабочие залатали примерно 
100 квадратных метров кровли. И по-
началу все было нормально, но через 
несколько дней история повторилась.

Жильцы, понятное дело, опять нача-
ли возмущаться. Как же так?! Написа-
ли, что все отремонтировано, а тут на 
тебе —  снова льётся вода. Но, как вы-
яснилось, для управляющей компании 
эта новость стала не менее неприятной, 
чем для граждан. Новое обследование 
крыши показало, что ее нужно ремонти-
ровать полностью, а эти работы входят 

уже в разряд не текущего, а капитально-
го ремонта, которым занимается не УК, 
а Фонд капремонта региона.

— Формально это так, но даже в такой 
ситуации мы жильцов не бросим —  бу-
дем ремонтировать крышу дальше, —  за-
верил нас Владимир Демченко.

По его информации, за период с осе-
ни 2023  года по февраль 2024  года 
в указанном доме силами управляющей 
компании было отремонтировано 145 
квадратных метров кровельного покры-
тия. И именно над квартирами первого 
подъезда. Но в связи с тем, что результат 
достигнут не был, в ближайшее время 
УК планирует отремонтировать еще 168 
квадратных метров крыши, что совокуп-
но составит 30% от общей ее площади, 
равной 978 квадратным метрам.

ОЧЕРЕДЬ МОГУТ ПРИБЛИЗИТЬ САМИ 
ЖИЛЬЦЫ

Работа предстоит большая, но 
в АО «Быт- Сервис» к ней готовы. А жиль-
цы данного дома сейчас размышляют 
над тем, как приблизить сроки капре-
монта своего дома.

В принципе, каждый желающий может 
узнать, как далеко стоит в очереди на 
капремонт его многоквартирный дом. 
Соответствующий план находится в от-
крытом доступе —  на сайте министер-
ства строительства и ЖКХ Калужской 
области. Но как быть, если дом старый, 
а  поставили его чуть ли не в  самый 
конец очереди? В Фонде капремонта 
разъясняют, что в этом случае на ситуа-
цию могут повлиять сами жители.

Они должны вынести соответству-
ющее решение на общем собрании 
собственников дома, затем пригласить 
представителей специализированной 
организации, которые проведут обсле-
дование жилого здания и могут сде-
лать заключение о том, что дом требует 
срочного капитального ремонта. Если 
все подтвердится, то уже на основании 
представленных документов с результа-
тами экспертизы управляющая компа-
ния может обратиться в орган местного 
самоуправления для внесения измене-
ний в краткосрочный план капитального 
ремонта.

Правда, есть один нюанс: услуги при-
глашенных экспертов обязаны оплатить 
сами собственники. Захотят они это де-
лать или нет —  решать опять же им. Но 
пока жильцы семнадцатого дома обсуж-
дают данный вопрос, советуются с со-
седями и коммунальщиками, проблема 
прохудившейся крыши ждать не может. 
Ее нужно решать как можно скорее.

НОВОСТИ

В начале февраля мы 
писали об аварийной 
ситуации в обнин-

ском доме № 17 по улице 
Белкинской, где протекла 
крыша и вода полилась 
в подъезд. Работники УК 
АО «Быт- Сервис» отремон-
тировали поврежденный 
участок кровли, и пробле-
ма, казалось бы, была ре-
шена. Но, как позже выяс-
нилось, крыша прохудилась 
и в другом месте, поэтому 
залив подъезда возобно-
вился. В ситуации наши 
журналисты разбирались 
вместе с генеральным ди-
ректором данной управля-
ющей компании Владими-
ром Демченко.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Кровлю на Белкинской, 17 придется снова ремонтировать управляющей компании

КРЫШУ НА БЕЛКИНСКОЙ КРЫШУ НА БЕЛКИНСКОЙ 
БУДУТ РЕМОНТИРОВАТЬ БУДУТ РЕМОНТИРОВАТЬ 
ДАЛЬШЕДАЛЬШЕ

	■ Свежие подтеки

	■ Пострадавший подъезд

КАПРЕМОНТ В ОБНИНСКЕ 
НАЧНЕТСЯ ВО ВТОРОЙ 
ПОЛОВИНЕ МАРТА

ВЛАДИМИР ЖАРСКИЙ: 
«УХОД ИЗ ЖИЗНИ 
ВИКТОРА УПОРОВА —  
БОЛЬШАЯ ПОТЕРЯ»

По информации начальника отдела по реали-
зации жилищной политики обнинской городской 
администрации Юлии Баргаевой, всего в этом 
году по данной программе в наукограде запла-
нировано заменить 13 лифтов. Но в компании 
ООО «РусЛифт- Обнинск» эту цифру подкоррек-
тировали: их  всё-таки 16. Дело в том, что еще 
на трех лифтах работы будут проведены за счет 
средств, накопленных на спецсчетах жителей.

В общей сложности в этом году в регионе по-
явится 46 новых лифтов. Помимо 16 в Обнинске 
заменят 29 в Калуге и 1 в Малоярославце.

В Обнинске на 88 году жизни умер известный 
артист обнинского Народного драматического 
театра имени В. П. Бесковой Виктор Иванович 
Упоров. Наукоград скорбит, очень переживают 
коллеги- актеры Виктора Ивановича. Владимир 
Жарский рассказал о нем как о творческом че-
ловеке, чей яркий талант позволил ему создать 
на сцене театра множество интересных образов.

— Для нас, актёров театра, это невосполни-
мая утрата. Виктор Иванович был задействован 
во многих спектаклях, а его последнюю работу 
в постановке «Дядюшкин сон» можно назвать 
звёздной. Но это не только талантливый актёр, 
но и человек с большой буквы, педагог. Он в ка-
честве режиссёра работал с детьми, возглавлял 
театр- студию «Золушка» в городской гимназии. 
Запомнил Виктора Ивановича как очень доброго 
и порядочного человека. Его уход из жизни —  
большая потеря для театра и для всего города, —  
сказал Владимир Жарский.
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НОВОСТИ

РЕШЕНИЕ ЗА МЕЖВЕДОМСТВЕННОЙ 
КОМИССИЕЙ

Начальник отдела по реализации жи-
лищной политики обнинской городской 
администрации Юлия Баргаева расска-
зала, что чаще всего жители города об-
ращаются к ней с вопросами, касающи-
мися капремонта жилых домов. Люди 
жалуются на  какие-то недоработки 
подрядчика и нередко спрашивают, как 
доказать, что их старый дом является 
аварийным?

— Для того чтобы межведомственная 
комиссия признала дом аварийным, 
надо представить заключение специ-
ализированной организации, которая 
занимается экспериментальным обсле-
дованием многоквартирных домов. Это 
заключение дорогостоящее. И уже ко-
миссия на основании выводов данной 
экспертной организации выносит Поста-
новление о признании дома аварийным. 
Кто должен платить? Во всех случаях, 
когда в Обнинске дома признавались 
аварийными, жители не платили ни разу. 
Например, на Комсомольской сам за-
стройщик этим занимался. В микрорай-
оне Мирный —  управляющая компания. 

Инициатива поступила от УК, и она, со-
ответственно, была заказчиком экспери-
ментального обследования, —  пояснила 
Юлия Баргаева.

Правда, УК не 
всегда соглашает-
ся этим занимать-
ся. В этих случаях 
со б ст в е н н и к а м 
нужно самим об-
ращаться в специ-
ализированную 
организацию для 
получения заклю-
чения. И  платить 
в этом случае они 
должны сами.

— Либо протоко-
лом общего собрания они принимают 
решение и определяют сумму с каждого 
собственника для того, чтобы оплатить 
услуги экспертной организации. Либо 
обращаются за помощью в органы вла-
сти, —  прокомментировала специалист 
мэрии.

ЖЕЛАЮЩИМ ПРЕДОСТАВЯТ 
ВРЕМЕННОЕ ЖИЛЬЕ

По информации вице-мэра по во-
просам городского хозяйства Игоря 
Раудуве, в настоящее время на террито-
рии наукограда аварийными признаны 
и подлежат сносу 11 домов, располо-
женных на улицах Чехова, Глинки, Ком-
сомольской и Парковой.

— Для этих МКД заключения специ-
ализированной организации в комис-
сию предоставлял застройщик либо 
администрация города как собственник 
части муниципальных квартир, —  пояс-

нил Игорь Раудуве.
Как пояснил Игорь Рау-

дуве, для оценки жилых по-
мещений в  городе и была 
создана межведомственная 
комиссия, в которую может 
подать заявление не только 
собственник, но и нанима-
тель. В эту комиссию также 
может быть направлено за-
ключение органа государ-
ственного надзора.

Решение о признании или 
непризнании дома аварий-
ным принимается большин-

ством голосов членов комиссии. Затем 
оформляется соответствующее заклю-
чение, на основании которого городская 

администрация из-
дает постановле-
ние о  признании 
многоквартирного 
дома аварийным 
и   под лежащим 
сносу с указанием 
сроков отселения 
физических и юри-
дических лиц.

Сроки пересе-
ления граждан из 
аварийного жилья 
определяются ад-
министрацией на 

основании принятой программы. Важно 
то, что при необходимости жильцы ава-
рийных домов могут обратиться в мэ-
рию с просьбой предоставить им вре-
менное жилье для проживания и в этом 
случае им выделят маневренные жилые 
помещения специализированного жи-
лищного фонда.

В ОБНИНСКЕ ПОДЛЕЖАТ В ОБНИНСКЕ ПОДЛЕЖАТ 
СНОСУ 11 АВАРИЙНЫХ СНОСУ 11 АВАРИЙНЫХ 
ДОМОВДОМОВ

Сейчас многие граж-
дане, проживающие 
не только в старых 

двухэтажных постройках, 
но и в пятиэтажках, меч-
тают переселиться в ново-
стройку посредством при-
знания их дома аварийным. 
Некоторые жилые объекты 
визуально действительно 
заслуживают этого стату-
са, но для его присвоения 
чиновникам и жильцам не-
обходимо соблюсти целый 
ряд бюрократических про-
цедур.

Нередко жители наукограда 
спрашивают, надо ли платить за 
капремонт, если многоквартирный 
дом не признан аварийным, но он 
очень старый. Например, 1958 года 
постройки. Начальник ГЖИ по Калужской 
области Кирилл Дзюбенко пояснил, что 
в этом случае платить за капремонт не-
обходимо. И не имеет значения, какого 
он года постройки.
Сотрудники Фонда капремонта ранее ин-
формировали наших журналистов, что 
если многоквартирный дом не дождется 
«своего звездного часа» и начнет раз-
валиваться раньше, чем подойдут сроки 
приводить его в порядок, собранные 
его жителями средства могут направить 
на снос данного дома. А это тоже весь-
ма дорогостоящие работы. Достаточно 
вспомнить, как долго горожане ждали 
сноса двух аварийных домов на улице 
Киевской —  все упиралось в деньги.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Cнос дома на Менделеева

	■ Это жилое строение на улице Парковой 
подлежит сносу

	■ Юлия 
БАРГАЕВА

	■ Игорь 
РАУДУВЕ

ПЕШЕХОДОВ ПРОСЯТ 
БЫТЬ ОСМОТРИТЕЛЬНЕЕ

С ВОДИТЕЛЯМИ 
ПОБЕСЕДОВАЛИ 
О БЕЗОПАСНОСТИ 
ПАССАЖИРОВ

В Обнинске Правила дорожного движения не-
редко нарушают не только водители, но и пеше-
ходы. По информации инспектора по пропаганде 
безопасности дорожного движения отдела ГИБДД 
города Алины Тарасовой, в 2023 году в наукограде 
было выявлено 635 таких пеших нарушителей. 
Чаще всего эти граждане переходят проезжую 
часть вне зоны пешеходного переходы, и за это 
на них налагается штраф в сумме 500 руб лей.

— Госавтоинспекция убедительно просит пе-
шеходов соблюдать ПДД и быть осмотрительнее 
на проезжей части, —  обращается к горожанам 
Алина Тарасова.

Профилактическую беседу о перевозке пас-
сажиров и эксплуатации транспортных средств 
провел с водителями одного из автотранспортных 
предприятий города начальник отделения дорож-
ной инспекции, организации дорожного движения 
и технического надзора отдела ГИБДД Обнинска, 
майор полиции Алексей Сугоняев. В ходе встречи 
он разъяснил требования действующего законо-
дательства в части, касающейся обеспечения без-
опасности дорожного движения, а также правила 
организационной перевозки детей и пассажиров.

В завершении начальник ответил на вопросы 
собравшихся, призвал их не нарушать ПДД и со-
блюдать скоростной режим.

Цель такого рода встреч —  недопущение со-
вершения административных правонарушений 
и ДТП при осуществлении перевозки пассажиров 
и эксплуатации транспортных средств. Эти меры 
призваны способствовать улучшению безопас-
ности на дорогах и снижению аварийности.
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Добрые слова, написанные взрослым 
почерком, явно от всей семьи мальчика. 
Это послание согре-
вало сердце солдата 
до его последнего 
мгновенья, и  мама 
погибшего бойца за-
хотела встретиться 
с  Родионом. Найти 
школьника удалось 
не сразу.

Я ТЕБЯ ОЧЕНЬ 
ПРОШУ: «ЖИВИ!»

«Здравствуй, солдат, 
пишет тебе из Обнин-
ска ученик 4-го класса 
Родион, я  очень тебя 
прошу: «Живи»! Я всег-
да буду помнить твой 
подвиг. Я знаю, что буду жить благодаря 
тебе. Буду просыпаться утром и знать, 
что ты здесь. Буду просыпаться утром 
и знать, что  где-то там есть солдат, ко-
торый ради меня воевал с врагом. Мама 
говорила, ты очень смелый, ты настоя-
щий мужчина. Весь наш город будет тебя 
ждать с Победой! Спасибо тебе от всей 
нашей семьи. Храни тебя господь!»

Чуда не случилось: детское письмо 
не смогло защитить бойца от пули вра-
га. Но оно продолжает согревать души 
всех, кто его читает. Неудивительно, 
что и бойцы, и родные солдата захоте-
ли найти того, кто так хотел сохранить 
жизнь солдата.

В ШКОЛЕ № 3 ПАРТА ГЕРОЯ ЕСТЬ, 
А РОДИОНА НЕТ

В школе № 3 города Обнинска, где 
сегодня есть парта героя, четверо-
классника, а теперь уже пятиклассника, 
с именем Родион не обнаружили. Хотя 
для фронта эта школа делает много, ее 
ученики и сети плетут, и посылки пере-
дают с волонтерами на солдатский при-
вал в Белгороде.

Удалось выяснить, что письма на 
фронт в эту роту отправляли из школы 
№ 11 через волонтера Владимира.

ПО ЗОВУ СЕРДЦА ПИСАЛИ УЧЕНИКИ 
ШКОЛЫ № 11, НО АВТОР ПИСЬМА 

ТАМ УЖЕ НЕ УЧИТСЯ

Директор школы № 11 Анатолий Афо-
насьевич ГЕРАСКИН рассказывает:

— Есть практика такая у школы: у нас 
проходят акции не-
зависимо от город-
ских мероприятий. 
Мы контактиру-
ем с  ребятами из 
№  -ой линейной 
бригады.

 ? — П о ч е м у 
именно с этой бри-
гадой?

— Там служит 
сын нашей учи-
тельницы, позыв-

ной «Марс». И мы передаем им письма, 
помощь собираем продовольственную 
и техническую. Дети пишут письма, их 
отвозят бойцам на фронт. Ребята на 
передовой их берут, и для них это полу-
чается как некий талисман, оберег или 
кусочек домашнего тепла.

 ? — Акция была приурочена к  какой-то 
дате или событию?

— Нет. Мы достаточно часто это де-
лаем, без  какого-либо графика. Это ни 
к  каким компаниям не приурочено, 
просто по зову сердца. Вот и недавно 
мы тоже отправили, связанный с продо-
вольственной помощью.

 ? — Родион из вашей школы?

— Да. Письма писал класс учительни-
цы Марины Витальевны Мазер. Они не-
сколько раз принимали участие в этих 
акциях.

 ? — Можно с мальчиком встретиться?

— Он у нас уже не учится —  перешел 
в другую школу.

РОДИОН НАШЕЛСЯ В «ЧАШЕ»

В управлении образования подска-
зали, где учится пятиклассник с именем 
Родион.

Выяснилось, что сейчас Родион учится 
в «Чаше», в пятом классе.

— Это было так неожиданно, —  расска-
зывает директор школы «Чаша» Вален-
тина Кузьминична СОКОЛОВА. —  К нам 
пришла директор 9-й школы, привела 
солдата. Этот мальчик Родион вместе 
с  родителями направлял это письмо 
даже не вчера, не позавчера.

Однополчане нашли у  погибшего 
бойца два письма от ребят из Обнин-
ска. Одно из них от Родиона. Это так 
трогательно, до слез. Мы договорились 
о встрече с мамой героя и его братом.

Бойцы передали ксерокопию письма, 
и теперь оно разошлось во множестве 
копий по школе. Одноклассники Роди-
она, узнав о том, как важны для бойцов 
их письма, тут же захотели тоже напи-
сать свои послания защитникам. А учи-
теля договорились о встрече учеников 
и матери героя.

НОВОСТИ

Автор:
Рената БЕЛИЧ

ПИСЬМО ОБНИНСКОГО 
ШКОЛЬНИКА РОДИОНА НАШЛИ 
У ПОГИБШЕГО ГЕРОЯ СВО

Офицер ФСБ Валерий Владимирович 
Макаивец пошел в зону СВО добро-
вольцем. Погиб год назад. В об-

нинской школе № 3 уже установлена 
парта героя. Однополчане передали 
матери Валерия письмо обнинско-
го школьника Родиона.

	■ Директор школы Чаша Валентина 
Соколова

	■ Анатолий 
ГЕРАСКИН

ЖИТЕЛИ ОБНИНСКА 
НЕДОВОЛЬНЫ 
СОСТОЯНИЕМ ДОРОГ

ДЕТСКИЙ ИГРОВОЙ 
КОМПЛЕКС «АТОМ» 
В ОБНИНСКЕ ОТКРОЮТ 
В НАЧАЛЕ ИЮНЯ

В ЦУР по Калужской области сообщили, что 
с наступлением весны жители Калужской области 
стали чаще всего обращаться туда по поводу 
плохого состояния дорог. Таких жалоб больше 
всего. На втором и третьем месте —  сообщения 
о невозможности записаться к врачу и о сбое 
в работе сервиса «Моя школа».

Все эти проблемы были решены или решаются.
— Больше всего состоянием дорожного по-

лотна недовольны жители Калуги, Обнинска, 
Козельского, Малоярославецкого и Боровского 
районов. Профильные ведомства берут заявки на 
контроль и обещают приступить к работам при 
наступлении устойчивого потепления. Совместно 
с региональным Минздравом мы подготовим 
пост о доступных в регионе вариантах записи 
к специалистам. Сейчас работа платформы «Моя 
школа» восстановлена, —  сообщают в ЦУР.

К концу апреля планируют завершить монтаж 
детского комплекса «Атом» в Обнинске. Работы 
начались в понедельник, 4 марта, у ТЦ «Триумф 
Плаза».

Как рассказала глава администрации города 
Татьяна Леонова, на игровой площадке появятся 
три «атома» на разной высоте. Они будут связа-
ны друг с другом прочными сетчатыми метал-
лическими переходами. Два входа в игровой 
комплекс оборудованы веревочными канатами 
для лазания, а с верхнего яруса можно будет 
спуститься с горки.

После монтажа конструкций благоустроят при-
легающую территорию, поставят качели, скамейки, 
урны. Площадку откроют в начале июня. Будем 
надеяться, что как раз к Международному Дню 
защиты детей успеют.
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15 НАРУШЕНИЙ В СФЕРЕ МИГРАЦИИ 
ВЫЯВЛЕНЫ В ХОДЕ РЕЙДА

В Обнинске сотрудники полиции провели 
рейд, в результате которого 31 гражданин до-
ставлен в дежурную часть для проверки на воз-
можную причастность к правонарушениям 
и преступлениям.

В одной из торговых точек задокументиро-
ван факт незаконной продажи товаров, сво-
бодная реализация которых запрещена или 
ограничена. Изъято 75 литров незамерзающей 
жидкости.

По линии обеспечения безопасности до-
рожного движения пресечено 6 правонару-
шений.

Выявлено 15 административных правонару-
шений в сфере миграции, в том числе 12 фактов 
нарушения иностранными гражданами режима 
пребывания в РФ, 1 факт незаконного привле-
чения к трудовой деятельности иностранного 
гражданина или лица без гражданства и 2 фак-
та несоблюдения установленных в соответствии 
с федеральным законом в отношении иностран-
ных граждан ограничений на осуществление от-
дельных видов деятельности.

В отношении лиц, допустивших нарушения за-
конодательства, составлены административные 
материалы.

ДИСТАНЦИОННЫЙ ЗАРАБОТОК 
ПО ОБМАНУ ГРАЖДАН 
ПРЕСЕЧЕН

36-летняя жительница города Кирова, на-
шла в интернете объявление о дистанционном 
способе заработка. Связавшись с «работода-
телем», она получила указание обналичивать 
поступающие на её имя денежные переводы 
от третьих лиц, а затем перечислять деньги 
оговоренные банковские счета, оставляя себе 
определенный процент за посреднические ус-
луги.

Законность этого предложения и своих дей-
ствий даму особо не интересовали и предло-
женным образом она действовала в составе 
организованной преступной группы в течение 
всего 2022 года.

На территории Кирова и Людиново Калуж-
ской области подозреваемая неоднократно 
получала на своё имя переводы от граждан, 
ставших жертвами мошенников, и перечисляла 
полученные деньги организаторам преступной 
группы.

Людиновской городской прокуратурой уго-
ловное дело по этому факту направлено в суд.

С целью возмещения вреда, причиненного 
преступлением, Людиновской городской про-
куратурой в интересах потерпевшего лица, 
которое является пенсионером и в силу пре-
клонного возраста не может самостоятель-
но защищать свои права, в суд заявлен иск 
о взыскании суммы похищенных денежных 
средств.

Санкция статьи за совершение указанно-
го преступления предусматривает наказание 
в виде лишения свободы на срок до 10 лет.

ПРОФИЛАКТИКА ПОЙМАЛИ

ПОМОЩНИЦА

Следственным отделом 
ОМВД России по г.  Об-
нинску завершено рас-

следование уголовного дела 
по факту серии краж чужого 
имущества с охраняемой тер-
ритории. Сумма причиненного 
материального ущерба соста-
вила более 70 тысяч руб лей.

Обвинение было предъяв-
лено ранее судимому за со-
вершение аналогичных пре-
ступлений 32-летнему жителю 
Жуковского района.

Среди бела дня злоумыш-
ленник через забор проник 
на охраняемую территорию 
стройки и похитил мотки кабе-
ля. В процессе кражи молодой 
человек увидел видеокамеру 
и повредил электрокабель, 
чтобы его действия остались 
незамеченными.

Сотрудник охраняемой тер-
ритории обнаружил неполадку, 
но не смог обнаружить нару-

шителя.
На предпри-

ятии приняли 
своевремен-
ные дополни-
тельные меры 
по недопуще-
нию подоб -
ных ситуаций, 
которые спо-
собствовали 
в дальнейшем 
задержанию 
фигуранта.

Через несколько месяцев 
злоумышленник вернулся 
на место преступления. Когда 
вор снова проник на террито-
рию и уже приготовил мотки 
кабеля для хищения, срабо-
тала установленная система 
охранной сигнализации с дат-
чиками на движение. После 
поступившего сигнала на мо-
бильный телефон, сотрудник 
предприятия сообщил об этом 

в дежурную часть полиции 
ОМВД России по г. Обнинску 
и сотруднику охраны.

Прибывшие по вызову со-
трудники уголовного розыска 
обнаружили злоумышленника 
и доставили его в отдел поли-
ции для дальнейшего разбира-
тельства.

Гражданин дал признатель-
ные показания, сознавшись 
в содеянном. С его слов, по-

хищенный кабель он обжигал 
в лесном массиве с целью 
дальнейшей сдачи в пункт 
металлолома. Вырученные 
денежные средства тратил 
на собственные нужды.

В настоящее время материа-
лы уголовного дела переданы 
в суд. За совершение вышеу-
казанных преступлений, фигу-
ранту грозит до 5 лет лишения 
свободы.

ПОХИТИТЕЛЬ КАБЕЛЯ ВЕРНУЛСЯ НА МЕСТО ПРЕСТУПЛЕНИЯ ПОХИТИТЕЛЬ КАБЕЛЯ ВЕРНУЛСЯ НА МЕСТО ПРЕСТУПЛЕНИЯ 
И БЫЛ ЗАДЕРЖАНИ БЫЛ ЗАДЕРЖАН

ОСТОРОЖНО!

Со слов потерпевшего, 
его супруга разместила 
на сайте частное объяв-
ление о продаже мебели. 
На указанный телефон по-
звонил мужчина, с которым 
женщина договорилась 
о времени встречи, и сооб-
щила об этом своему мужу.

Продавец звонил поку-
пателю, назвал номер сво-
его телефона и счета своей 
карты, на которую нужно 
было перевести деньги.

Вскоре покупатель пе-
резвонил и сообщил, что 
ошибочно перевел 10 ты-
сяч руб лей, а чтобы их вер-
нуть, нужно продиктовать 
номер из смс-сообщения.

Ничего не заподозрив, 
потерпевший назвал не-
знакомому гражданину 
нужные цифры. Через 
полчаса «покупатель» сно-
ва перезвонил и попросил 
назвать второй код из смс. 
Получив и этот код, мошен-
ник прекратил общение.

Буквально тут же по-
терпевшему позвонили 
сотрудники банка, клиен-
том которого он является, 
и сообщили о несанкцио-
нированной попытке спи-
сания средств. Заявитель 
пояснил обстоятельства 
истории общения с по-
купателем мебели и опе-
ратор предположила, что 

клиент общался с мошен-
никами. По просьбе вла-
дельца карта была забло-
кировала.

Зайдя в установленное 
на телефоне приложение, 
мужчина действительно 
обнаружил, что на неиз-
вестный номер счета были 
переведены его сбереже-
ния в размере 10 000 руб-
лей и осуществлена по-
пытки списания еще одной 
аналогичной суммы.

На следующий день 
«покупатель» позвонил 
снова, но бдительный 
гражданин прервал раз-
говор, сообщив, что на-
пишет заявление в по-
лицию о мошеннических 
действиях. Снова зайдя 
в приложение, потерпев-
ший обнаружил попытку 
списания со счета более 
30 тысяч руб лей, которая 
была отклонена.

Отделом дознания 
ОМВД России по г.  Об-
нинску было возбуждено 
уголовное дело по факту 
мошенничества. Ведется 
розыск злоумышленника.

 СОВЕТ

Обнинские следователи 
предъявили обвинение ра-
нее судимому 21-летнему 

жителю Малоярославца.
Согласно материалам уголов-

ного дела преступление было 
совершено в период времени, 
когда фигурант уголовного дела 
временно жил у своего приятеля 
и его родственников.

В  какой-то момент он попро-
сил у хозяйки квартиры телефон, 
чтобы им воспользоваться. Об-
ратив внимание на сообщения, 
поступающие от банка, молодой 
человек решил через мобильный 
банк запросить сведения о ба-
лансе. Узнав, что баланс составля-
ет 95 тысяч руб лей, гость решил 

ими воспользоваться. За два дня 
злоумышленник часть чужих де-
нег перевел на свой счет и счета 
своих друзей, а часть потратил 
приобретая различные товары 
в интернете.

Обнаружив пропажу денег, 
потерпевшая обратилась в де-
журную часть полиции ОМВД 
России по г.  Обнинску. Подо-
зреваемый в совершении пре-
ступления был изобличен и дал 
признательные показания. Вина 
его доказана.

В настоящее время материа-
лы уголовного дела направлены 
в суд. За данное преступление 
фигуранту грозит до 6 лет лише-
ния свободы.

НЕ ДАВАЙТЕ СВОЙ ТЕЛЕФОН ДАЖЕ ГОСТЯМНЕ ДАВАЙТЕ СВОЙ ТЕЛЕФОН ДАЖЕ ГОСТЯМ

ПРОДАЖА МЕБЕЛИ С РИСКОМ ПРОДАЖА МЕБЕЛИ С РИСКОМ 
ДЛЯ БАНКОВСКОГО СЧЕТАДЛЯ БАНКОВСКОГО СЧЕТА

ДОБЕГАЛСЯ

С территории другого госу-
дарства в Россию экстра-
дирован 29-летний граж-

данин. В июле 2017 года он уча-
ствовал в групповом разбое. Во-
семь соучастников, распределив 
между собой преступные роли, 
ночью вломились в один из до-
мов села Учхоз Дзержинского 
района. Там они избили жильцов 
и похитили 400 000 руб лей.

Восемь соучастников ранее 
уже были осуждены за данное 
преступление к наказанию в виде 
лишения свободы, а беглецу все 
это время удавалось скрываться, 
но и он попал в суд.

Подсудимый согласно отведен-
ной ему роли находился в непо-
средственной близости от дома 
потерпевших и ожидал соучаст-
ников в автомобиле, после чего 
совместно с ними скрылся.

Длительное время подсуди-
мый находился в розыске, его 
местонахождение установлено 
в 2023 году на территории дру-
гого государства. Был экстради-
рован в РФ, где заключен под 
стражу.

Суд признал мужчину вино-
вным и отправил его на 8 лет 6 
месяцев в исправительную коло-
нию строгого режима.

БОЛЕЕ 6 ЛЕТ РАЗБОЙНИК СКРЫВАЛСЯ БОЛЕЕ 6 ЛЕТ РАЗБОЙНИК СКРЫВАЛСЯ 
В ДРУГОМ ГОСУДАРСТВЕВ ДРУГОМ ГОСУДАРСТВЕ

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Мы уже рассказывали 
о матери четырех детей, 
которые живут без доку-
ментов (https://obninsk.
name/news56623.htm). 
У  старшего 19-летне-
го парня паспорта нет. 
Впрочем, как и прописки. 
А значит, никто не призо-
вет его в армию. Хотя на 
своих фото в интернете 
молодой человек любит 
позировать с  оружием 
и явно не отказался бы 
исполнить свой долг в ря-
дах Вооруженных сил.

16-летний брат тоже 
вряд ли стоит на учете 
в военкомате. А ведь ар-
мия могла пойти ребятам 
на пользу, они могли бы 
увидеть другую жизнь, 
без пьянок, клопов и та-
раканов. Но пока доку-
ментов у ребят нет и ин-
тересуются ими только 
наши коллеги с централь-
ного телевидения. Да и то 
не очень активно.

НЕТ ПАСПОРТА –  МОЖНО НЕТ ПАСПОРТА –  МОЖНО 
НЕ СЛУЖИТЬ В АРМИИНЕ СЛУЖИТЬ В АРМИИ

КРАСОТА

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

БЕЗОПАСНАЯ КОСМЕТОЛОГИЯ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИБЕЗОПАСНАЯ КОСМЕТОЛОГИЯ В ЦЕНТРЕ РЕАБИЛИТАЦИИ

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

Солнышко все чаще радует нас. Уже чув-
ствуется приближение весны. В обнин-

ском медицинском центре «Центр реабили-
тации» дипломированный врач-косметолог 
и дерматовенеролог Сусанна Артуровна Лу-
кашова проведет ТОП-5 косметологических 
процедур, которые нужно успеть сделать 
перед активацией солнечных лучей.

 Глубокое очищение кожи
 Пилинги на основе фруктовых кислот
 Инъекции красоты
 Удаление родинок
 Процедуры отбеливания кожи

Активные солнечные лучи неблагоприят-
но воздействуют на кожу, особенно после 
проведения этих процедур. Если вы плани-
руете очищение или пилинг, лучше сделать 
это в ближайшее время.

Прием ведет дипломированный 
врач-косметолог и дерматовенеролог 

Сусанна Артуровна Лукашова. 
Записаться можно по телефону:  

8 (48439) 4–3–2–1–0.

ПОДДЕРЖКА

Гуманитарный груз в подшефный город при-
везли и разгрузили глава администрации 

Дзержинского района Егор Вирков и глава Фер-
зиковского района Алексей Волков.

— От имени маленьких жителей города благо-
дарю всех, кто принял участие в мероприятиях 
по приобретению и доставке оборудования на 

нашу территорию, —  поблагодарил глава города 
Сергей Колягин.

А глава администрации Мещовского райо-
на Владислав Поляков в это же время доста-
вил еще один гуманитарный груз в зону СВО. 
Нашим бойцам передали необходимые вещи, 
спецсредства, а также для поддержания боево-
го духа детские письма.

ДЕТСКАЯ ИГРОВАЯ ПЛОЩАДКА ДЕТСКАЯ ИГРОВАЯ ПЛОЩАДКА 
ДОСТАВЛЕНА В ПЕРВОМАЙСК ДОСТАВЛЕНА В ПЕРВОМАЙСК 
ИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИИЗ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ
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Р
ек
ла
м
а. «В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.

— Комплексные меди-
цинские программы —  это 
полное обследование 
в одном месте и в удоб-
ное для вас время. Они 
включают: консультацию 
врачей специалистов, ла-
бораторную и инструмен-
тальную диагностику. По 
итогам обследования вы 
получите полное заклю-
чение врачей специали-
стов и дальнейшие реко-
мендации. Мы расскажем 
о  программе «Женское 
здоровье».

Женщины склонны к не-
которым заболеваниям 
больше, чем мужчины. 
Например, таким, как ау-
тоиммунные процессы, 
тревожные расстройства, 
остеопороз, сахарный 
диабет. Половая система 
женщин также требует 
особого внимания. На её 
здоровье влияют: образ 
жизни, уровень стресса, 
гормональный фон, при-
ём лекарств. При этом 

женщины часто терпят 
дискомфорт и боль в об-
ласти малого таза, отчего 
могут пропустить начало 
развития болезни. Пато-
логии эндометрия матки 
могут распространиться 
и давать осложнения на 
все близлежащие органы.

Данные программы 
включают: консультацию 
врачей специалистов, 
лабораторную и инстру-
ментальную диагности-
ку. Вам будет проведена 
диагностика на предмет 
гинекологических, уроло-
гических и  онкологиче-
ских заболеваний, про-
ведена оценка состояние 
сердечно-  сосудистой 

системы и общего состо-
яния организма в целом. 
В одну из программ вхо-
дят консультации врачей: 
врач-акушер- гинеколог 
проводит первичный и за-
ключительный приёмы —  
по результатам обследо-
вания; врач-кардиолог, 
врач-онколог- маммолог, 
в р а ч - э н д о к р и н о л о г 
и врач-невролог проводят 
первичные приёмы. Также 
здесь проводят лабора-
торные анализы и другие 
диагностические исследо-
вания.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

8 марта в 11:00 

Год семьи. Концерт детских творческих коллективов ГДК «Букет весенних по-
здравлений». Вход по пригласительным билетам. 0+

8 марта в 18:00 

комедия положений Ива Жамиака «Tout paye, или Всё оплачено» в исполнении 
артистов театра «Ленком Марка Захарова» А. Соколова, А. Большовой и др. 16+

9 марта в 18:00 

вокальная группа «ViVa» - программа «Роберт Рождественский и Марина Цве-
таева: музыкально-поэтический диалог».  6+

12 марта в 15:00 

Калужский областной ТЮЗ представляет спектакль - А. Дударев «Не покидай 
меня…». 12+

13 марта в 19:00 

ирландское шоу «Celtica» (Кельтика). 6+

16 марта в 15:00 

Семейный праздник «Масленичный круговорот, на гулянье вас зовёт!». Место 
проведения - площадь у Дома Учёных, пр. Ленина, 129. 6+

20 марта в 19:00 

Александр Иванов и группа «Рондо». 12+

22 марта в 19:00 

Александр Розенбаум в программе «Летать – так летать!». 6+

23 марта в 12:00 

Год Семьи. Обнинский Театр сказок и Хореографический театр «С.О.Л.Н.Ц.Е» 
приглашают на спектакль «Принцесса Эльфов», по мотивам сказки Г.-Х. Андер-
сена. В 11:30 анимационная программа для всей семьи. 6+ 

25 марта в 19:00 

Премьера. Авантюрная комедия «Обед для грешников». В главных ролях Т. 
Кравченко и В. Долинский. 12+

5 апреля в 19:00 

Юбилейный тур. Концерт Государственного Академического хореографическо-
го ансамбля «Берёзка» им. Н.С. Надеждиной. 6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

Отвечает заведующая общетерапевтическим стационаром, врач-
терапевт, врач-гастроэнтеролог обнинского медицинского центра 
«Центр реабилитации» Анна Александровна ТИМОФЕЕВА:

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЮТСЯ:
 управляющий;

 инженер-теплотехник;
 офис-менеджер;

 мастер 
общестроительных,

ремонтныхи отделочных
работ;

 газосварщик;
 слесарь-сантехник;

 электрик,
электромонтажник;

 разнорабочий;
 дворник;

 уборщица.

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 8-961-125-81-88

Автор
Инна 
ЕМЕЛИНА

ВАМ ПОМОГУТ В ДНЕВНОМ СТАЦИОНАРЕВАМ ПОМОГУТ В ДНЕВНОМ СТАЦИОНАРЕ

«Расскажите, по-
жалуйста, о  про-
граммах ком-

плексного обследования 
в дневном стационаре Цен-
тра реабилитации. Что вклю-
чают в себя эти программы?»

Ольга Викторовна

РЕКЛАМА
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.
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ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ 
СОТРУДНИКИ:

 научастокрезкистекла
 научастокпообработкеи
сборкеизделийизоргстекла
Обучение на рабочем месте. 

Стабильная зарплата.
ТЕЛЕФОН: 397-06-04

ЮРИСКОНСУЛЬТ

Требованияккандидату: имеющее или получающее (заочно) высшее 
юридическое образование
Условия:график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

УБОРЩИЦАСЛУЖЕБНЫХПОМЕЩЕНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

Требованияккандидату:Без вредных привычек
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

РАБОЧИЙПОКОМПЛЕКСНОМУОБСЛУЖИВАНИЮИРЕМОНТУЗДАНИЙ

Требованияккандидату: Без вредных привычек
Условия: график 5/2, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

МП «УЖКХ»
Адрес: г. Обнинск, ул. Любого д. 10

Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес 

uzkh-obninsk@yandex.ru с пометкой  
«Резюме. Отдел кадров».

ЗАРАБОТНАЯПЛАТА:ПОРЕЗУЛЬТАТАМСОБЕСЕДОВАНИЯ.

ДОЛГИ

КСК раз в году проводит акцию, во время 
которой должники за электроэнергию могут 
избавиться от начисленных пеней.

В этом году такая Акция пройдет с 1 марта 
по 26 апреля 2024 г. Она называется «Весна. 
Пени тают», и участие в ней могут принять фи-
зические лица, использующие электрическую 
энергию для бытового потребления.

Для участия в Акции нужно выполнить два 
простых условия:

 оплатить счета за электроэнергию, при-
шедшие в марте и апреле.

 погасить долг за электроэнергию (но не 
оплачивая пеню!).

Пеня отменится автоматически.
Исключение: невозможно отменить пени, 

которые или рассматриваются в суде, или по 

ним уже вынесено судебное решение о взы-
скании.

По состоянию на 1 мая 2024 г. по Вашему 
лицевому счету не должно быть задолженности. 
Чтобы деньги вовремя поступили на лицевой 
счет, платеж необходимо внести не позднее 
пятницы 26 апреля любым удобным для вас 
способом.

Подробную информацию об условиях акции 
«Весна. Пени тают» можно получить на сайте 
Калужской сбытовой компании, по телефону 
горячей линии 8–800–600–0990, в офисах 
обслуживания или в Центрах обслуживания 
потребителей по адресам:

 г. Калуга, ул. Ленина, 82.
 г. Обнинск, проспект Маркса, 126.
 Калужская обл, г. Киров, ул. Мира, д. 23-б.

У КЛИЕНТОВ КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ У КЛИЕНТОВ КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ 
КОМПАНИИ ЕСТЬ УНИКАЛЬНАЯ КОМПАНИИ ЕСТЬ УНИКАЛЬНАЯ 
ВОЗМОЖНОСТЬ ИЗБАВИТЬСЯ ВОЗМОЖНОСТЬ ИЗБАВИТЬСЯ 
ОТ НАЧИСЛЕННЫХ ПЕНЕЙОТ НАЧИСЛЕННЫХ ПЕНЕЙ



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

  ○○ �слесарь-сборщик�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�фрезерных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-инструментальщик
  ○○ токарь-универсал�
  ○○ программист�1С
  ○○ специалист�по�планированию�производства
  ○○ инженер�по�нормированию�труда
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И�ПИТАНИЕИ�ПИТАНИЕ
� � ОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХОПЛАТА�ЖИЛЬЯ�ДЛЯ�ИНОГОРОДНИХ

Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:Требуются�квалифицированные�специалисты�и�профессионалы:
  ○○ �монтажник�радиоэлектронной� 
аппаратуры�и�приборов

  ○○ оператор�токарных�станков�с�ЧПУ
  ○○ слесарь-ремонтник
  ○○ фрезеровщик�
  ○○ инженер-конструктор
  ○○ инженер-электроник
  ○○ инженер-технолог
  ○○ экономист

ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД «СИГНАЛ»:
ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!ВСЕРЬЁЗ. НАДОЛГО. ВЫГОДНО!

� � 8�(980)�710-35-558�(980)�710-35-55� � kadry@pz-signal.rukadry@pz-signal.ru


